
近年来，上海外来务工

人员随迁子女数量呈逐年上

升趋势，据上海市教育局统

计，随迁子女在上海享受义

务教育人数已经达到 !" 万

人。

位于上海虹口区提篮桥

街道的上海市澄衷初级中

学，外来务工人员随迁子女

就读比例从 #$$% 年的 &"'

递增至 #$("年的 )$'。

6日上午，北京市发改委、市交通委

网站发布《关于调整本市出租汽车价格有

关事项的通知》，按照通知，新的出租汽

车价格为 3公里以内 13元，基本单价每

公里 2.3元。燃油附加费每运次 1元。至

此，北京出租车调价算是尘埃落定。

尽管此前相关部门表示，提价之后的

利润全部归出租车司机，但是为何要通过

涨价而不是通过降份子钱的方式帮助出租

车司机增收，份子钱到底去了哪里，对于

公众一再追问的这些问题，相关部门还需

尽快以更加透明的方式说清。

其实，所谓价格机制调整，最多只回

应了一线出租车从业者的利益诉求。对于

消费者而言，打车难、出租车服务质量等

问题，依然迫切需要解决。如果价格上涨

了，最终服务却没跟上，打车难的问题依

然没有得到有效解决，那涨价的理论多少

显得有些不够充分。

说来说去，出租车行业的根本问题在

于，其经营体制弊病，这才是消费者和一

线出租车从业者最关心的问题。具体而

言，现有的出租车运营管理模式主要分两

种：出租车公司拥有牌照，租出去坐收份

子钱；车主高价获得牌照自主运营或租给

他人开。不同城市或有不同，或二者兼

有。但无论以上哪种模式，政府相关部门

或企业都参与了利益分配，所以包括北京

在内不少城市，都只提涨价而绝口不提降

低份子钱。

如今，北京出租车涨价已然实现，后

续改革也应同步跟进。如果相关部门对于

公众的更多期待，对于出租车行业的深层

次问题继续回避，那么伴随这轮涨价的，

必然还会出现一些新的问题。

其实，以笔者之见，要解决出租车行

业问题，根本而言还须有一种壮士断腕的

精神和魄力，而不能仅仅采取提价等措

施，而回避一些核心问题。比如，相关部

门下一步是不是可以考虑，把出租车运营

资格还给市场，由市场机制自动调节，把

工作重心回归到专注于制定行业准入、监

管标准，以提升出租车行业的服务水平

等。总之一点，本轮调价不应是北京出租

车改革终点。

解决“打车难”不能一涨了之
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年仅 ":岁，他已是成都信息工程学院教授、博导，
他立志将产学研融合，涉足实业，他是成都静水飞云科
技有限责任公司创始人之一，任职技术总监，他叫王
鹏。他所在的公司开发的首款中国云计算核心系统“盘
古云”，已申获 () 项实用型专利;率先与国际领先技术
叫板。创业仅两年，公司已实现 ($$$万元的营业收入，
正筹划引入资本方，扩大产业规模。

什么是云计算？王鹏介绍，“云”的用处是为开发
商广泛地提供计算、存储服务，如一个资源池。开发商
通过资源池上的接口，开发应用服务。“我们好比一个
发电站来供电，用户只需接入线路，插上电源，就可以
取用。”

出版首部云计算书开启创业大门

王鹏曾先后获得四川大学物理学硕士、中科院计算
机博士学位。毕业后，他在安徽合肥一家研究所工作。
#$$) 年，他回到家乡，来到成都信息工程学院任职，
开始云计算研究。没有想到的是，学术成果中的一部书
籍，成为一把钥匙，开启了王鹏走进云计算产业的创业
大门。

#$$< 年，王鹏将多年的辛苦研究集成书稿 《走近
云计算》，“忐忑”地向人民邮电出版社投稿。彼时，
“云计算”概念刚刚在国内兴起，且迅速成为信息产业
关注焦点，但尚无相关书籍出版。没想到，人民邮电出
版社对该书充满强烈兴趣，将其迅速出版，《走近云计
算》成为国内首部“云计算”专著。

同年 !月，首届中国云计算大会在北京召开，由于
一位被邀嘉宾临时无法到场，组委会人员临时请他去
“补缺”，作为专家演讲。没想到，演讲获得掌声雷动的
同时，现场 #$$余本《走近云计算》专著被出版社送至
行业精英手中。于是，王鹏在“云计算”行业迅速走
红，《走近云计算》首印 !$$$册售完，随后多次加印，
目前已销万余本。

随着研究的深入及行业的广泛认可，涉足“云计
算”产业的念头在王鹏脑海里发酵。同时，成都一家
=>网络公司的创业者黄华峰、曹珂也嗅到了“云计算”
的商机。经有心人引荐，他们携手向“云计算”实业领
域迈进———#$($年 %月 (:日，成都静水飞云科技有限
责任公司正式成立，而这天恰好是王鹏 "!岁生日。

受多地邀请规划云计算产业园

公司成立后，恰逢广东省汕尾市深汕特别合作区建
设启动，汕尾市政府主动找到王鹏团队，#$($年 ((月，
该公司与广东省汕尾市深汕特别合作区成立汕尾分公
司，开启华南地区云计算产业链布局。由该公司规划建设
的深汕云计算中心于 #$(( 年 (# 月建成并投入运营，发
布了国内首个具有自主知识产权的云计算核心系统———
“盘古云”，在深汕云计算测试数据中心安装的 !$$个计
算节点上部署“盘古云计算核心系统”、“盘古云计算监控
系统”，构建云平台，服务于深汕合作区内的企业。

鄂尔多斯经信委领导到深汕云计算测试数据中心考
察、参观后，委托静水飞云公司协助该市规划布局云计
算产业园，提供咨询、策划、技术支撑服务。如今，以

政府为主导的鄂尔多斯云计算产业研究园正在建
设中，王鹏被任命为鄂尔多斯云计算产业研究院
院长，静水飞云公司也将以此产业研究园为据
点，布局北方市场。

继《走近云计算》出版后，王鹏团队陆续出
版了《云计算的关键技术与应用实例》、 《云计
算中国未来的 =>战略》、《问道云计算》等 :本
专著。#$(# 年，王鹏成为国内第一个云计算专
业博士生导师。在 #$(# 年成都物联网产业年会
上，静水飞云荣获成都物联网产业“领军人物”
和“新锐之星”两项大奖，王鹏还被授予“成都
高新区创新创业人才”称号。

（据《成都商报》报道）

“牛绘盛世”艺术展亮相南京

6月 13日，“牛绘盛世”大型主题动物雕塑装置

艺术展亮相南京，20头雕塑牛将作者的艺术想象力和

不同业态的主题形象以趣味的形式表达，五彩斑斓的形

象带给人美好生活的展现，令观众流连忘返。图为当

日，市民被展出的绘有不同颜色和主题的雕塑牛吸引。

泱 波摄（中新社发）

天津循环水养殖规模全国居首
本报天津电﹙记者赵树宴﹚近日，中国水产科学研

究院黄海水产研究所、中国科学院海洋水产研究所、中
国海洋大学、天津农学院等单位专家，对天津市滨海新
区杨家泊镇水产工厂化循环水养殖工艺技术和养殖规模
进行评审验收。

杨家泊镇位于天津市滨海新区东北端，镇域面积
)$6(:平方公里。该镇海淡水资源较为丰富，根据 #$(#

年数据全镇水产养殖面积为 )!"6"" 公顷，是天津市重
要水产养殖基地。

杨家泊镇建有 "!$$ 亩工厂化养殖企业，!$6& 万平
方米工厂化养殖面积，() 万平方米以上循环水工艺技
术应用面积，是目前全国应用循环水养殖设备与工艺集
成力度最大的区域。

湖南“家庭光伏电站”并网发电
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图为年轻教授王鹏近影

人物聚焦

图为电力工作人员在查看刘锐的“家庭光伏电站”。
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图!"：上海市澄衷初级中学学生跳起集体舞蹈

（!月 "$日摄）。

图#"：上海市澄衷初级中学初一 （#） 班的刘慧

娟老师（左二）课间解答学生英语课上的问题（)月

)日摄）。

图$%：上海市澄衷初级中学学生们课间欢快地游

戏（)月 )日摄）。

张 明摄 （新华社发）
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“现在空调用的电，就是我
自家发的电。”) 月 % 日下午 &

点左右，在湖南省湘潭市岳塘区
湖工花园，吹着空调、看着电视
的刘锐喜悦之情溢于言表。当天
下午，刘锐家的个人光伏电站正
式并网发电，这也是湖南省第一

个实现并网发电的“家庭光伏电站”。

市民自家电站并网

)月 %日下午 "点多，我们跟随电力工作人员来到
刘锐家。走上屋顶，阳光照射下的太阳能电池板非常醒
目。这个“家庭光伏电站”由 #$块太阳能电池板、一
个逆变器、一个电能表以及一些开关、电线等组件组
成，占地约 #$平方米，电站功率为 #6&千瓦。

湘潭电业局客服中心智能用电班班长罗超介绍，光
伏发电就是通过太阳能电板，将热能转换成电能，再由
汇流装置和逆变器将发出的直流电转变成交流电，然后
并入大电网。

刘锐告诉我们，受季节、天气和时段等方面的影
响，一年平均下来，他的发电站日平均发电量大约在
($到 (#度之间，自家用电量一般在 &度左右。“以后
我家就用上绿色能源了，电站并网之后，用不完的电还
可以卖给电网，估计最多 ($年可以收回成本。”看着并

网发电的自家电站，刘锐笑得合不拢嘴。

“发烧友”实现愿望

刘锐是一位沉迷于太阳能发电的“发烧友”。他告
诉我们，他从事能源开发工作，对太阳能发电感兴趣，
一直想着在自家楼顶建一个小型光伏电站。但受现实条
件等制约，他这个愿望一直没有实现。

去年 ($月和今年 #月，国家电网正式发布 《关于
做好分布式光伏发电并网服务工作的意见》和《国家电
网公司关于印发分布式电源并网相关意见和规范的通

知》，两个文件明确规定：为用户提供优惠条件，支持
分布式光伏发电分散接入低压配电网，允许富余电力上
网，电网企业按国家政策全额收购富余电力。

得知这个消息后，刘锐 &月向湘潭电业局提出个人
并网发电的申请。接到申请后，湘潭电业局派电力工作
人员到他家进行现场勘查，并给出了并网方案，随后，
又进行了安装、调试、整改、验收等一系列工作。

)月 %日下午，湘潭电业局相关技术人员对刘锐的
“家庭光伏发电站”进行并网验收调试，逐一验收光伏
电站的相关设备后，下午 " 点半，这个“家庭光伏电
站”正式并网运行。

政策支持“服务到家”

“这个电站属于分布式光伏发电站，是国家政策支
持的。”去年以来，国家陆续发布了关于分布式电源并
网的鼓励政策，其中对分布式电源并网条件、服务流程
和时限及相关并网技术要求，都作了明确规定。

罗超介绍，个人申请家庭光伏发电站并网有多个流
程，用户如果想建造小型光伏电站，可向电力部门客户
服务中心提交书面申请，电力部门无偿向用户提供并网
申请受理、接入系统方案制订、合同协议签署、并网验
收和并网调试全过程服务。他同时表示，对于个人这方
面的申请，他们将提高服务效率，强化咨询服务，按规
定时限完成各个工作环节。 （据湘潭在线报道）


